
第 1４４４回 例会報告  202４年 ８月 ２１日〔水〕12:30～13:30  

本日のプログラム ：    卓話講師  市川 明様

◆ 点鐘開会           前田 稔会長 

◆ ロータリーソング   『友は我が影』 

◆ お客様紹介         前田 稔会長 

   卓話講師：市川 明様 写真 右 

◆ 会長の時間           前田 稔会長 

先日富山に行ってきました。北陸新幹線かがやき 東京から富山まで

２時間５分で到着です。気楽な一人旅を楽しんで来ました。富山から高岡まで２０分位で

国宝・瑞龍寺に到着しました。以前より行ってみたかったお寺でした。とても立派な寺で

した。次に高岡大仏に向いました。日本三大大仏の一つ〔東大寺・鎌倉・高岡〕です。ご朱印もいた

だいてきました。高岡の街並みはとても風情があり、古い建物が多く、移動は観光協会のレンタサ

イクルで動きました。高岡御車山祭は毎年 5 月 1 日に行われる高岡関野神社の春季例大祭で、

全国で 5 つしかない国の重要有形・無形民俗文化財の「高岡御車山祭の御車山行事」として、有

名です。高岡から富山に戻って白エビのかき揚げ天丼・富山ブラック〔ラーメン〕味の濃い、黒いス

ープのラーメンを食べ、夜は海鮮のお寿司等、美味しいお酒も堪能しました。翌日は富山市内のレ

トロな雰囲気を感じられる市電に乗り、富山美術館や富山城址を見学して帰ってきました。とても

充実した旅でした。親睦旅行の候補としても良いと思いました。今度は冬の時期に立山連峰やズ

ワイガニ・甘えび・ぶりの美味しい季節に行ってみたいと思いました。 

◆ 会務報告        髙井信也幹事 

① 国際ソロプチミストより日本の伝統文化を体験する会・聞香体験のご案内が届いています。９月２９日〔日〕場所東

町・桜芳庵 参加費３０００円希望者は事務局までお申出て下さい。 

② 地区より世界ポリオデー2024 イベントのご案内です。１０月２０日赤坂アーク・カラヤン広場 例会扱いですので多

くの方の参加を宜しくお願いいたします。参加者はポリオデーTシャツを着用していただきますので、もっていない

方はお申込み下さい。 

③ 次回は８月２８日の夜間例会です。お間違いの無いようにお願い致します。 

◆ 委員会報告  

社会奉仕委員会・成本委員長 

９月２８日の夜間例会前にミニクラシックカーの委員会を開催いたしますのでご都合のつく委員は出

席お願い致します  １７：００～ 小金井さくら RC事務所にて行います。 

地区幹事・佐藤会員 

10/20 世界ポリオデーのイベント組織委員会からのお願いです。① 毎年波多野会員が風船の協

力をしてくれています。今年は風船の作成の手伝いが必要になります。②サントリーとサッポロより

ビールの提供があり、販売の手伝い等をご協力頂きたいと思いますので宜しくお願い致します。 

親睦活動委員会・土屋委員長 

8/28は夜間例会 黄金バル イテル  １８：３０～  9/9 ３クラブ合同例会 深大寺 水神苑 送迎バス三鷹駅北口 

17:20集合  時間厳守ですので参加希望の皆さん宜しくご協力の程お願い致します 
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『脚下照顧、そして更なる変化へ!!』            
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◆ 出席委員会       後藤会員 

会員数２９名・欠席８名 本日の出席率 ７２，４３％ 前回前々回の訂正ありません 

◆ ニコニコボックス     成本会員 

髙井信也会員：妻の誕生日にお祝いをありがとうございました。妻がニコニコしていたので私もニコニコいたします【ニコ

ニコ】 

宮崎康彰会員：妻の誕生日にプレゼントをありがとうございます。最近だいぶロータリークラブに理解を示してくれるよう

になってきましたのでニコニコします。【ニコニコ】 

鴨下・成本会員：今日は同じ商店街の市川さんの卓話と言う事でとても楽しみにしていました。商店会ではいつも中心に

なっていただき、助かって居ります、今後もどうぞ宜しくお願い致します。【大ニコ】 

是枝嗣人会員：東京新聞 8/17 SDGs のコーナーにエコ葬儀として小金井祭典が掲載されました。妻のなつみさんの

写真入りです。そして市川様本日は卓話宜しくお願い致します。紹介してくれた岸田さんの委員会が上手に到地するよ

う祈念してニコニコします。【ニコニコ】                               計１２000円                                                                 

◆ 本日の卓話           

講師紹介・是枝プログラム委員長：本日は不登校についてメンバーで共有したいと思い

ました。岸田会員の分もみなさんで市川さんのお話をしっかり聞きたいと思います。 

卓話講師：市川 明様       

本日のテーマ：一緒に考えよう不登校～地域のみんなができること～ 

本業は一級建築士〔㈱ブランキューブ 代表取締役〕です。“多様な学び

を考える会”代表 

1970 年代調査が始まり～１９９０年の間、年間５０日欠席する生徒を登校拒

否児と言われていて、不良の子供たちとして、学校に来ない理由として考え

られることは文部省の調査によると、何だかの心理的・情緒的・社会的背景

により、登校しない、登校できない、年間３０日以上欠席も含まれていました。

児童生徒数が減少傾向なのに小中学校の不登校児の数が増加している。全

国２９９，０４８人中 小金井市小学校〔令和５年〕１４６人、前年度１５０人・小金井市中学校〔令和５年〕１５１人 前年度１２０

人 年々増えています。最も多い理由〔文部科学省調査〕家庭内の問題・本人の無気力・不安 

また、NHK の調査では不登校の要因は先生の対応とされています。日本財団の調査においては中学校生徒の３０日以

上の欠席→不登校、３０日未満欠席→不登校にはならないが学校に行き辛い。保健室か校長室にだけ行くことが出来る。

教室にいるが授業には関わらない。先生の言う事は聞かない。と言う子が２９９，０４８人いることになる。子供が学校に

行かないと親の不安は将来・学習・体力の心配となります。義務教育とは誰の義務なのか？次世代の人材育成のため、

教育を受けさせるのを法律で決めて、保護者は子供に教育を受けさせなければいけないとした。〔教育基本法〕 

不登校の子供の理由は子供数だけあり、解決するにはとても大変な事ですが不登校の子供が学校以外で多様で適切

な自由活動の出来る場所を必要としています・小金井市では学芸大に、もくせい教室が設置されています〔教育支援セ

ンター〕この一か所では物理的には充分では無いのが現状で、何とか地域の協力で対応を支援できたらと考えています 

◆ 点鐘閉会               前田 稔会長  

             事 務 所：東京都小金井市本町５－１１－６  伊藤ビル３Ｆ 
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